

El consumo en México se colapsa en la primera mitad del año mientras la pandemia de Covid-19 se profundiza: Moody's

- El consumo privado cayó casi 23% en abril con respecto al mismo mes del año pasado, informó Moody's.
- El consumo, los salarios y el turismo registran caídas importantes que harán más difícil salir de la contracción económica.
- La CDMX y el Edomex serán las entidades más afectadas ya que concentran el centro urbano más importante del país.

El consumo privado en México se desplomó por el confinamiento que se impuso para combatir la pandemia de Covid-19, lo que profundizará la contracción de la economía mexicana que se comenzó a observar desde el año pasado, informó en un reporte la agencia de calificación crediticia Moody's.

“La incertidumbre alrededor de la duración y la severidad de la pandemia está disminuyendo la confianza del consumidor”, señaló la agencia.

Moody's indicó que el consumo relacionado al sector de la construcción, y que representa la actividad comercial de bienes durables también ha mostrado una contracción.

En abril pasado, el consumo privado cayó 22.4% con respecto al mismo mes del año pasado. En ese mismo mes, el consumo cayó 19.7% con respecto a marzo de 2020.

CDMX y Edomex las más afectadas por el bajo consumo

Las [Ciudad de México](#) y el Estado de México serán las zonas más afectadas debido a que concentran al centro urbano más importante del país.

Moody's aclaró que todavía no existen datos suficientes para determinar la fuerza del impacto, pero explicó que se espera que zonas del país con alto riesgo de infección por Covid-19 serán las más afectadas.

“Los estados de Jalisco, Estado de México y la Ciudad de México representan en conjunto casi el 30% de la población mexicana y aproximadamente el 35% de su PIB”, señaló Moody's en su informe.

Declive en salarios afecta el consumo

“Los salarios están disminuyendo en un diverso rango de industrias y ocupaciones, lo que limita una recuperación pronta en la segunda mitad del año”, afirmó Moody's.

La agencia indicó que el índice salarial del Inegi cayó 23% en abril con respecto al año pasado. Pero Moody's advirtió que el golpe será peor para empleados en hoteles y restaurantes que cerraron por el confinamiento.

“Los salarios están cayendo a la par de la pérdida de empleos, y los hogares con más bajo ingreso son afectados más que los de ingreso alto”, señaló el reporte.

Turismo se desploma

En mayo de este año, la actividad turística generó ingresos por 45.5 millones de dólares, lo que representó una caída 40 veces inferior al promedio histórico de esta industria, de acuerdo con Moody's.

El turismo en el país contribuye en promedio con 1,800 millones de dólares a la economía del país. Solamente en diciembre del año pasado, la industria turística en México generó más de 2,000 millones de dólares.

La agencia espera que los hogares de zonas turísticas resientan este impacto con más fuerza debido a que dependen de esta actividad como forma de vida.

Se espera que las zonas más afectadas sean Cancún, Guadalajara, Monterrey y Tijuana, por ser las ciudades que más reciben pasajeros a través de sus aeropuertos, los cuales también cerraron por el confinamiento.